

PROGRAMA DE GOBIERNO LOCAL 2019 – 2023.

MOVIMIENTO FUERZA COMPROMISO SOCIAL CONCEJALÍAS URBANAS Y RURALES DEL CANTÓN CUENCA.

LA REVOLUCIÓN URBANA Y REVOLUCIÓN DE LAS ACTITUDES.

LA REVOLUCIÓN EN CUENCA AVANZA

Cuenca necesita un proyecto político transformador y visionario que brinde oportunidades de desarrollo económico, social, cultural y político a sus ciudadanos, liderando a su vez propuestas y temáticas de vanguardia a nivel nacional e internacional.

La vocación territorial de Cuenca y el talento de su gente deben amalgamarse con una dirección política local que proponga estos derroteros a largo plazo pero que deben construirse en el ahora, en el presente.

Plan de ordenamiento regional: Cuenca del futuro.

Cuenca es poseedora de un lugar natural con características topográficas, hidrográficas, de flora y fauna singulares, así como de una arquitectura testigo de historias: precolombina, republicana y contemporánea, valores argumento de su declaratoria como patrimonio cultural de la humanidad. Es momento de mirar y pensar a Cuenca como una región, de planificarla en su totalidad y plasmar un plan urbano que no solo solucione los problemas de: seguridad, movilidad, empleo y vivienda de la actualidad si no que proyecte una ciudad con la capacidad de planificarse y recuperarse de los factores adversos urbanos que la han colapsado, y con la capacidad de responder a posibles catástrofes naturales, una ciudad resiliente para los próximos 60 años.

Para cumplir este objetivo debemos realizar el diagnóstico de nuestra ciudad, el estado actual, así como los planes y estudios realizados en los últimos años son el punto de partida para el diagnóstico (lo cual significa un ahorro de tiempo y recursos), con el argumento del bien común analizaremos los estudios para desechar los proyectos no aplicables y actualizar los que se enmarquen en el plan total de la Cuenca del futuro, así el diagnóstico será preciso los nuevos estudios se realizarán en base a los anteriores.

Con los recursos y tiempo ahorrados plantearemos una ciudad capaz de mejorar las condiciones de vida actuales enmarcados en el Plan Nacional del Vivir y con la capacidad de adaptarse a los cambios y retos de un mundo globalizado y en armonía con la naturaleza.

La adecuada relación entre ser humano y naturaleza es el argumento del plan de ciudad basado en los hitos naturales de nuestra región: el recorrido de los ríos y sus márgenes, los barrancos, cimas de montañas y parques existentes serán recuperados y potencializados como los espacios públicos donde el cuencano asumirá su rol de protagonista en la ciudad. Será la naturaleza la que devuelva unidad e identidad a nuestra ciudad, surgirán nuevas centralidades que reduzcan los tiempos de desplazamiento de los habitantes. Estas nuevas centralidades serán hitos urbanos culturales, deportivos, administrativos, comerciales y patrimoniales. Los hitos existentes en la actualidad serán complementados con los usos faltantes. Las vías que conectarán estos hitos formarán una trama ordenada que distribuirá equitativamente los desplazamientos, garantizando que todos los habitantes puedan desarrollar sus actividades individuales y colectivas con tiempos de desplazamiento cortos y seguros. Estas vías conectoras

contarán con la posibilidad de desplazarse en transporte público, privado, a pie o en bicicleta. Las vías serán el resultado de la readecuación de las vías existentes.

El plan generará una ciudad indivisible y complementaria con la ruralidad del Azuay, Cuenca como centro urbano potencializador de los valores naturales y turísticos de la ruralidad, la red de centralidades urbanas contará con la adecuada conexión vial con las parroquias rurales y comunidades, las mismas que serán concebidas con los mismos criterios de orden territorial siendo la naturaleza la protagonista lo cual potencializará los recursos turísticos de nuestra provincia.

Los espacios públicos de la ciudad y del campo serán los espacios comunes que nos otorguen identidad y unidad a todos los azuayos. Las actividades deportivas y culturales permanentes que se desarrollarán en estos espacios incentivarán la inclusión de todos los grupos vulnerables de nuestra ciudad.

No deben ser únicamente los centros comerciales los generadores de centralidades, la ciudad no debe crecer espontáneamente, las centralidades como hitos urbanos deben ser planificados en concordancia con un plan que enlace lo urbano y rural, otorgando una equilibrada relación entre ser humano y naturaleza.

Los grandes procesos que le han dado a la ciudad la mejor calidad de vida que se experimenta en el país ha posibilitado que incluso se asienten más de 10 mil jubilados del norte en la ciudad.

Las máximas preocupaciones de los ciudadanos coinciden con temas que son recurrentes a nivel nacional como son: el desempleo y los ingresos, la inseguridad, la corrupción.

Existen datos relevantes al respecto y es que Cuenca urbana y rural cuenta con una población para el 2015 de 580 mil habitantes y proyectada para el 2020 llegaría a 636 mil habitantes.

El desempleo para julio del 2018 el desempleo en Cuenca alcanza el 5,1 por ciento, cuando para el año 2011 llegó al 2 % una cifra que ha crecido en estos años pero que se ubica entre las más bajas a nivel nacional.

En materia de seguridad ciudadana la tasa de homicidios es el indicador más importante de todos y en el 2016 tenía 1,9 % por cada 100 mil habitantes y ocupaba el séptimo puesto entre las ciudades más seguras de América Latina. Esto se logró gracias a la articulación con las políticas de seguridad ciudadanas implementadas por el gobierno de la revolución ciudadana.

Contexto social del cantón Cuenca.

La ciudad más poblada de la provincia del Azuay es Cuenca, tiene las siguientes características socio, económicas y políticas como: una cultura política formada en ciertos estratos de la clase media ilustrada pues se asientan varias Universidades y centros de educación superior, medios de comunicación pluralistas y democráticos que amplían el abanico de opiniones públicas, una élite económica de industriales y comerciantes que mantienen una distancia relativa con las prácticas de las oligarquías de Quito y Guayaquil, las manifestaciones políticas progresista han tenido asidero en la localidad, las instituciones como las empresas públicas son manejadas desde una perspectiva socialdemócrata, siendo estatales pero eficientes y modernas a la vez.